

EXCELSIOR

7

02/01/25 OPINIÓN

Control ampliado. La reforma al artículo 21 de • la Constitución, convierte a la SSPC, dirigida por Omar García Harfuch, en la pieza clave de inteligencia y seguridad del país. Ahora, además de coordinar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública y el Sistema Nacional de Inteligencia, puede solicitar información a cualquier institución estatal para investigar delitos. La presidenta Claudia **Sheinbaum** tiene aquí un brazo extendido para ejecutar su visión de seguridad nacional. Las herramientas están dadas; el uso que se haga de ellas marcará la diferencia entre una estrategia sólida y un Estado vigilante. Esperanzas hay muchas.

Austeridad obligada. El INE, liderado por a los recursos destinados a oficinas de partidos y legisladores, dejando a representantes como Claudia Zavala y Jorge Montaño a cargo de justificar lo "inevitable". De 117.7 millones proyectados, se esfumaron 54.7 millones para salarios y operaciones. **Taddei** llama al sacrificio, pero la austeridad parece ser más selectiva que igualitaria. ¿Se trata de recortar privilegios o sólo de ajustar cuentas políticas? La "democracia eficiente" que pregonan será difícil de vender a quienes pierdan su empleo en el proceso.

Casa limpia. La gobernadora Delfina • Gómez empieza el año con la casa limpia y el discurso listo, 10 mil 785 llantas menos, mil 810 toneladas de basura recogida y un Estado de México "transformado". La maestra combina cifras contundentes con hashtags motivadores, impulsando una campaña que aplaude el reciclaje y la reutilización. Con #ElPoderDeServir como lema, el programa involucra a una ciudadanía que, entre aplausos, sigue tirando llantas en barrancas. ¿Mil años para degradarse? No importa, aquí reciclamos neumáticos y esperanzas.

Buenas intenciones. En Tamaulipas, el • gobernador Américo Villarreal se pone la medalla de la empatía al inaugurar un albergue en Ciudad Victoria para niños migrantes, anticipando las políticas de **Donald Trump**. Con 125 espacios y una "opción" de expansión a 200, el Centro de Atención y Protección de Niñas, Niños y Adolescentes es más un escaparate que una solución seria al problema migratorio. Dicen que tiene hasta pista de tartán, ¿para qué? ¿Para que los niños corran hacia una frontera que no los quiere? Mejor revelen dónde están las políticas integrales que incluyan a la Federación y a otros actores. No estamos para cortinas de humo.

Por el bien de todos, primero los regidores. Nayarit, conducido por Miguel Ángel Navarro **Quintero**, tiene funcionarios que se quieren servir con la cuchara grande. Resulta que la tarde del 31 de diciembre, 10 regidores de Tepic convocaron a una sesión extraordinaria del cabildo -supuestamente ilegal– para adjudicarse la suma de 12 millones de pesos para sus gastos. Fueron los mismos que hace un par de días votaron en contra de partidas para la jubilación de trabajadores y apoyos al campo y a madres solteras. Entre estos regidores hay cuatro de Morena y tres del PVEM. ¿Tan rápido se les olvidaron los principios de **AMLO**?